
民記倡串連3斷點 建連貫九龍海濱長廊
79.6%九龍城居民指海濱有優化空間 李慧琼：可公私合作推進項目

九龍半島擁有得天獨厚的海濱資源，惟區內多處斷點

阻礙連貫發展。民建聯昨日公布一項調查顯示，近八成

九龍城區居民認為目前九龍海濱存有優化發展空間，

56.3%受訪者支持優先貫通九龍區海濱。民建聯九龍城

團隊倡議打造「九龍新海濱」，針對翔龍灣煤氣調壓

站、海心公園魚尾石及青洲英泥碼頭3處海濱斷點，進

行重新規劃，以紅磡黃埔海濱為起點，貫通土瓜灣及啟

德，連接尖沙咀及觀塘海濱長廊，打造一條連貫的海濱

長廊，成為香港特色地標。民建聯立法會議員李慧琼建

議，特區政府在財政緊張下，可採取公私營合作模式，

加快海濱發展進程。 ●香港文匯報記者 唐文
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今年香港股市表現亮眼，
特區政府財政司司長陳茂波

昨日表示，上半年恒生指數累計飆升20%，上升超
過4,000點，創歷年最大上半年升幅，市場交投熾
熱，新股市場尤為活躍，已完成42宗首次公開招股
（IPO），集資總額暫列全球第一，市場普遍看好港
股及新股市場下半年的表現。他相信，香港憑藉制
度創新與產品多元化的優勢，加速開拓新市場、發
展新領域，為金融市場注入強勁增量動力，透過更
多制度創新與產品創新，更好槓桿環球市場資源，
提升香港亞太區首選ETP樞紐的地位。
陳茂波昨日發表網誌指出，香港上半年IPO集資
總額超過1,070億元，已較去年全年增長約22%，
暫列全球第一，顯示香港資本市場的強大吸引力。
申請在港IPO的個案至今激增至約200宗，較年初
數字翻倍，當中不乏來自中東、東南亞等新興市場
的企業，反映港股持續升勢吸引企業加快上市步
伐，亦印證香港近年對內對外推廣工作的顯著成
效。
港股強勁表現主要來自科技股帶動，資金熱捧科

技類股份，連帶相關衍生產品交投增加。陳茂波表
示，創新帶來的增量正推動市場發展，特別是交易
所買賣產品（ETP）成為支持港股流動性的重要支
柱，當中主要產品之一的交易所買賣基金
（ETF），如盈富基金便尤為港人熟悉。
他指出，香港上市的ETP產品超過210隻，涵蓋
股票、固定收益產品、大宗商品、貨幣及數字資產
等多類資產，來源地包括內地、美國、歐洲、日

本、韓國、東南亞及中東等地。截至今年5月，香
港ETP市場管理資產規模高達5,100億元，較2020
年增長約30%，日均成交額更激增5倍至約400億
元，佔整體大市成交額的比例，由5年前不足5%增
至今年首5個月約17%。
香港在ETF領域亦取得突破。去年亞洲首批與現

貨數字資產掛鈎的ETF在香港掛牌，至今年6月，
相關數字資產ETP的資產規模達47億港元，同比增
長74%。
此外，全球第五大ETF於今年2月選擇在港跨境

掛牌，其管理資產規模超過3,000億美元。港交所
正積極推動更多主題ETF上市，涵蓋創新科技、氣
候變化、可再生能源及生物科技等領域，引導資金
流向實體經濟高質量發展。

財爺本周率團訪韓 推介港最新發展
陳茂波表示，香港將繼續通過制度創新與產品多

元化，鞏固亞太區首選ETP樞紐地位，更好利用全
球市場資源推動金融市場可持續發展。他本周將率
團出訪韓國首爾，與當地基金界、機構投資者及金
融機構會面，推介香港市場最新發展，包括上市集
資、ETP及數字資產等。
此外，投資推廣署亦將公布上半年招商引資成

果，金融、創科及家族辦公室表現尤為突出。他強
調，香港擁有優越的營商環境，近期多項國際指標
均肯定香港的競爭力，特區政府下半年將展開更多
主題式外訪，吸引全球企業及資金。

●香港文匯報記者 唐文

港憑制度與產品創新
鞏固亞太首選ETP樞紐地位
官員有Say

香港文匯報訊（記者 唐文）粵港兩地政府爭取
今年11月實施「粵車南下」，初期每天100個名
額，今年內可駛入香港市區。特區政府運輸及物
流局局長陳美寶昨日在電台節目上表示，機管局
正興建訪港停車場，目標明年首季落成，提供約
千個泊位，她亦鼓勵私人業界例如商場、商界等
超前部署，針對性地為粵車提供泊車或住宿服
務。
陳美寶表示，「粵車南下」實施初期合資格粵

車可同步使用港珠澳大橋香港口岸的「泊車轉
機」停車場。她說，香港機場每年有5,300萬人次
旅客，當中600萬為轉機客，相信「粵車南下」會
令航空公司推出更彈性的機票產品。機管局提供
約1,000個停車位的「訪港停車場」預計明年首季
落成，讓粵車抵港後車主可轉乘其他交通工具到
香港其他地方。

倡仿英美日概念 方便粵車留港消費
陳美寶鼓勵航空、餐飲、酒店及零售業界把握

機遇，提早部署，舉例說：「例如在英國、美國
及澳洲駕駛，他們有所謂的B&B，會為泊車（留
宿）的車主提供當天晚餐及翌日早餐，再去另一
個地點；去日本的『一泊兩食』也是同一概
念。」
她希望香港的商界及商場仿效，提供停車位或

服務予「粵車南下」的旅客，方便他們消費、飲

食及住宿等。「希望一些商界、商場，他們都有
些停車位可以停泊車輛，方便人們例如可消費、
飲食、住宿，我很樂見這些停車場，無論大嶼山
或市區內不同地方都可以提供類似這些選項，給
廣東居民選擇。」
對於有意見指，內地電動車愈來愈普遍，但香
港的電動車充電設施多數採用歐洲標準，擔心未
能迎合粵車需要。陳美寶說：「我們要再思考的
是在這些充電設施中有多幾個插頭，除了現時我
們是用的歐標之外，我們有些國標，其實純粹是
車輛電線、充電頭接駁，無須特別改裝，買個插
頭回來。停車場用家或營辦商不要只看我們100這
個數（名額），因為要超前部署。」
另外，香港特區政府擬立法規管網約車平台，
陳美寶透露正爭取本月內向立法會提交規管框
架，將網約車平台、司機及車輛納入規管，以保
障市民出行安全，締造良性競爭環境，讓的士與
網約車並存互補、有序發展。
她強調，規管框架將參考內地及海外經驗，確
保司機及車輛通過考核，並先凝聚共識再討論牌
照數量等細節。

的士裝電子支付 最遲明年初全面推行
特區政府並計劃於本月中下旬向立法會提交附
屬法例建議，落實強制的士安裝攝錄系統及提供
電子支付，料最遲明年初全面推行電子支付。

陳美寶鼓勵商界超前部署迎「粵車南下」
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旅發局推線上培訓 助業界拓穆斯林客源
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●民建聯九龍城團隊倡議打造「新九龍海濱」，並串連3個斷點貫通紅磡黃埔海濱至啟德，連接尖沙咀及觀塘海濱長廊，成為香港特色地標。
民建聯供圖

香港文匯報訊 特區政府文化體育及旅遊局
局長羅淑佩繼續法國巴黎訪問行程，巴黎時間
本月4日及5日分別與當地政界及文化藝術界
人士會面，探討交流合作，當地時間4日與法
國國家電影與動畫中心副主席Olivier Henrard
會面，介紹香港特區政府致力支持創意產業發
展，加強電影業界國際協作，她指出，香港和
法國有巨大潛力深化此方面合作，而Olivier
Henrard亦重點提到香港提供不同平台促進兩
地電影從業員的聯繫。
同日，羅淑佩亦與巴黎副市長Arnaud Ngat-
cha會面，探討增進香港與法國在文化和旅遊
方面交流的機會。她指出，是次討論具啟發
性，感謝兩地博物館的協作和共同努力，她又
介紹香港旅遊發展局舉辦的年度盛事香港美酒
佳餚巡禮，又透露將赴波爾多訪問，期望重新

聯繫葡萄酒業界和團體，爭取合作機會。
Arnaud Ngatcha對加強雙方在文化和旅遊的
合作保持開放態度，並分享舉辦大型活動時吸
引社區參與的看法，以及巴黎去年舉辦奧運會
的經驗。
羅淑佩當日早上參觀巴黎聖母院，了解修復
工作和其作為世界旅遊景點的重要性。她亦與
巴黎大皇宮主席Didier Fusillier會面，討論巴
黎大皇宮作為文化、體育和大型活動場地的多
用途性，以及舉辦活動和展覽時創新地運用空
間，認為香港的場地包括啟德體育園，亦有潛
力利用類似技術，強調有意透過舉辦不同跨界
別活動，提升香港國際形象。
翌日，一行人參觀了法國國立吉美亞洲藝術

博物館以及奧賽博物館，並將於巴黎時間7月
6日前往波爾多。

香港文匯報訊（記者 李芷珊）特區政府及旅遊
發展局積極提升穆斯林友善旅遊配套，透過清真認
證、教育及宣傳三大策略，推動業界參與及開拓穆
斯林客源市場。政府新聞網昨日上載一段影片，訪
問穆斯林飲食業人士簡文滌，他十年前設立清真中
央廚房，製作不含豬油及防腐劑的菠蘿包等港式麵
包，獲香港回教信託基金總會清真認證。旅發局上
月推出《接待穆斯林旅客的小知識》線上培訓，助
業界了解穆斯林文化與需求。

穆斯林友善目的地 港首列三甲
《全球穆斯林旅遊指數》顯示，香港首次躋身非
伊斯蘭合作組織穆斯林友善目的地三甲，並獲選最
具潛力目的地。
穆斯林飲食禁忌豬肉及豬油，難以享用傳統港式
包餅。穆斯林飲食業人士簡文滌一直希望突破這道

美食鴻溝。十年前，他設立中央廚房，專門製作不
含豬油及防腐劑的清真港式麵包，供應至其集團旗
下的冰室，並獲清真認證。「那時我把菠蘿包派給
少數族裔，讓他們知道，原來菠蘿包是這種滋
味。」
今年初，其尖沙咀分店「包房」亦獲認證，所有

原材料均符合清真規條。「清真食品不一定只提供
予宗教人士，所有人都可以享用。」簡文滌說。他
亦建議員工熟讀旅發局培訓材料，了解穆斯林祈禱
及齋戒等習俗，提升服務質素。
旅發局副總幹事葉貞德表示，線上培訓以短片及

圖表介紹穆斯林禮儀、飲食及節慶，助前線員工提
供貼心服務，讓旅客賓至如歸。截至6月中，香港
已有190間餐廳獲清真認證，60間酒店獲新月評等
評級。旅發局亦積極開拓中東及東南亞穆斯林市
場，今年首5個月相關市場訪港旅客逾36萬人次。

民建聯九龍城團隊於4月至5月期間透過線上問
卷及街站訪問900名九龍城區居民，並於昨日

公布結果。儘管過半受訪者（58.2%）對現有海濱
設施滿意，但79.6%認為仍有優化空間。
就如何發展海濱，最多受訪者選擇優先貫通九龍
區海濱（56.3%），其後依次為改善道路暢達性
（47.8%）、促進九龍城區經濟發展（42.4%）及引
入文化活動 （36.9%）。
設施改善方面，43.8%受訪者指紅磡渡輪碼頭最
需優化，其次為海心亭、海心公園（32.2%）及九
龍城渡輪碼頭（31.8%）。

88.4%人信新海濱可升港國際形象
團隊早前提出「打造新海濱」倡議，建議把九龍
城區的整條海濱連貫接通，以紅磡黃埔海濱為起
點，中間連貫土瓜灣及啟德，最終與尖沙咀海濱長
廊和觀塘海濱長廊連成一體。調查顯示，88.4%市
民相信「九龍新海濱」能提升香港國際形象。
惟九龍城區現存3個海濱斷點需要重新規劃並貫

通，分別是翔龍灣煤氣調壓站和碼頭設施、海心公
園對開的魚尾石，以及青洲英泥碼頭。李慧琼指
出，在3個斷點中的青洲英泥碼頭涉及私人業權問

題，據悉該業權擁有人與政府探討意願不積極，但
隨着《保護海港條例》修訂，可讓政府透過浮橋、
棧道等方式貫通海濱。

倡大型活動作試驗 增水上的士
民建聯亦建議政府優化交通配套，增設水上的

士。民建聯九龍城區議員潘國華表示，九龍城區海
濱有很多臨時登岸梯級，相信如改善後可設立水上
的士服務。李慧琼亦指，水上的士服務可加強九龍
城區交通，建議以大型活動作為試驗，日後可在啟
德體育園散場後，嘗試提供水上的士服務。

民建聯並建議，強化舊區與海濱連接，透過市建
局項目增設行人天橋及步道，提升「海—岸—陸」
聯繫；設立水上活動中心，提供獨木舟、風帆等設
施，與啟德體育園互補，促進青年運動文化；結合
九龍寨城等歷史文化，設AR導賞路線及節日活動
如元宵燈會，打造旅遊打卡點等。
李慧琼認為，九龍海濱發展具迫切性，建議政府
在財政緊張下，可以公私營合作推進項目發展，該
黨將就提議約見發展局。至於政府早前規劃在紅磡
一帶打造海濱新地標，正在收集持份者意見，希望
政府公布意見結果和計劃的財政安排、發展方式。


